

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh ini skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 20 Agustus 2019
Penulis,

Materai 6000

Dedi Setiawan
NIM: 121100303

ABSTRAK

Nama: **Dedi Setiawan**, NIM: **121100303**, Judul Skripsi: **Pendistribusian Zakat Di Pondok Pesantren (Studi di Pondok Pesantren Daar El-Qolam, Desa Jayanti, Kecamatan Jayanti, Kabupaten Tangerang)**

Zakat Fitrah ialah zakat diri yang diwajibkan atas diri setiap individu lelaki dan perempuan muslim yang berkemampuan dengan syarat-syarat yang ditetapkan. Kata Fitrah yang ada merujuk pada keadaan manusia saat baru diciptakan sehingga dengan mengeluarkan zakat ini manusia dengan izin Allah akan kembali fitrah. Besar zakat yang dikeluarkan menurut para ulama adalah sesuai penafsiran terhadap hadits adalah sebesar satu sha' atau kira-kira setara dengan 3,5 liter atau 2.7 kg makanan pokok. Zakat Fitrah dikeluarkan pada bulan Ramadan, paling lambat sebelum orang-orang selesai menunaikan Shalat Ied. Adapun pendistribusian zakat dalam Islam diperbolehkan secara mandiri. Menurut Madzhab Hambali bahwa, orang-orang dianjurkan untuk melakukan sendiri pembagian zakat hartanya agar dia betul-betul yakin bahwa zakat hartanya telah sampai kepada orang-orang yang berhak menerimanya. Pendistribusian zakat yang telah dilaksanakan di Pondok Pesantren Daar El-Qolam, Desa Jayanti, Kecamatan Jayanti, Kabupaten Tangerang menunjukkan bahwa, pelaksanaan pendistribusian zakat berlangsung dengan tertib bahkan sudah menjadi tradisi masyarakat daerah tersebut,

Penulis tertarik menguji persoalan ini dalam sebuah skripsi dengan perumusan masalah sebagai berikut: 1. Bagaimana pendistribusian zakat di Pondok Pesantren Daar El-Qolam Desa Jayanti, Kecamatan Jayanti, Kabupaten Tangerang? 2. Apa faktor pendukung dan penghambat pendistribusian zakat di Pondok Pesantren Daar El-Qolam, Desa Jayanti, Kecamatan Jayanti, Kabupaten Tangerang?

Tujuan penelitian ini adalah: 1. Mengetahui pendistribusian zakat yang dilakukan di Pondok Pesantren Daar El-Qolam, Desa Jayanti, Kecamatan Jayanti, Kabupaten Tangerang. 2. Mengetahui faktor pendukung dan penghambat pendistribusian zakat di Pondok Pesantren Daar-Qolam Desa Jayanti, Kecamatan Jayanti, Kabupaten Tangerang.

Metodologi penelitian dalam penulisan skripsi ini adalah metode deskriptif kualitatif, yaitu suatu penelitian yang ditunjukkan untuk memahami perilaku manusia dari sudut perilaku manusia sendiri yang mengutamakan proses dari pada produk. Sumber data dalam penelitian ini menggunakan data primer, di mana data penelitian didapatkan dengan hasil penelitian lapangan, wawancara dan dokumentasi, Objek penelitian ini adalah pendistribusian zakat fitrah di Pondok Pesantren Daar El-Qolam.

Tahapan-tahapan dalam pengumpulan dana dan pendistribusian zakat fitrah yang dilaksanakan oleh panitia ialah, 1. Pengumpulan dana zakat fitrah dikolektifkan kepada setiap wali kelas, 2) Dana zakat fitrah yang telah dihimpun kemudian diserahkan kepada pihak panitia untuk dibelikan beras, 3. Beras yang telah dibeli kemudian dibagi sesuai dengan jumlah mustahik, lalu diserahkan kepada setiap RT sekitar pesantren untuk dibagi kepada para mustahik.

Hasil penelitian: 1. Pendistribusian zakat di Pondok Pesantren Daar El-Qolam oleh panitia, bersifat transparan kepada para muzakki, dimana dana zakat yang telah terkumpul oleh panitia langsung diinformasikan, dengan cara menulis laporan tersebut di papan informasi kantor panitia, sehingga para muzakki ataupun orang lain bias melihat dana yang berhasil terkumpul. Dari segi pendistribusiannya para mustahik tidak perlu datang ke pesantren, karena pihak panitia langsung mendistribusikan zakat fitrah tersebut langsung ke rumah para mustahik. 2. Faktor pendukung dalam mendistribusian zakat di Pondok Pesantren Daar El-Qolam, 1) Sarana dan prasarana yang memadai, 2) Kerja sama antara para amil dengan aparat pemerintah desa setempat (RT/RW), dengan bekerja sama dengan pihak ketua RT/RW pihak panitia dapat memperoleh data-data para mustahik. Adapun faktor penghambat yang dialami oleh panitia ialah, 1) Informasi yang kurang maksimal yang diterima oleh masyarakat, 2) Waktu yang sedikit, terbatasnya waktu dalam pendistribusian sehingga para panitia harus bekerja lebih ekstra, 3) Sosialisasi yang kurang antara penyelenggara dengan masyarakat.



**KEMENTRIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN
FAKULTAS SYARI’AH**

Jl. Jend. Sudirman No. 30 Serang 42118 telp. 0254 – 2000323 Fax. 0254-200022

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth
Lampiran	: 1 (satu) eksemplar	Dekan Fakultas Syari’ah
Hal	: Pengajuan Ujian Munaqasyah	UIN SMH Banten
	a.n Dedi Setiawan	Di-
	NIM: 121100303	Serang

Assalamu’alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara Dedi Setiawan, NIM: 121100303 Judul Skripsi “*Pendistribusian Zakat di Pondok Pesantren (Studi di Pondok Pesantren Daar El-Qolam, Desa Jayanti, Kecamatan Jayanti, Kabupaten Tangerang)*” Dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Syari’ah UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera di munaqasyahkan.

Demikian, atas perhatiannya kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu’alaikum Wr. Wb.

Serang, Agustus 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag
NIP : 19591119 199103 1 003

Dr. M. Zainor Ridho, S.Pd., M.Si
NIP : 19800721 200912 1 005

PERSETUJUAN

PENDISTRIBUSIAN ZAKAT FITRAH DI PONDOK PESANTREN

(Studi di Pondok Pesantren Daar El-Qolam, Desa Jayanti, Kecamatan Jayanti,
Kabupaten Tangerang)

Oleh:

DEDI SETIAWAN

NIM. 121100303

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.
NIP. 19591119 199103 1 003

Dr. M. Zainor Ridho, S.Pd., M.Si
NIP : 19800721 200912 1 005

Mengetahui

Dekan
Fakultas Syari'ah

Ketua
Jurusan Hukum Keluarga Islam

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.
NIP. 19591119 199103 1 003

Ahmad Harisul Miftah., M.Si.
NIP. 19770120 200901 1 011

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Dedi Setiawan, NIM: 121100303, yang berjudul: *Pendistribusian Zakat Di Pondok Pesantren (Studi di Pondok Pesantren Daar El-Qolam, Desa Jayanti, Kecamatan Jayanti, Kabupaten Tangerang)*, telah diajukan dalam sidang munaqasyah Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 30 Agustus 2019 Skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H.) pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 30 Agustus 2019

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Ahmad Harisul Miftah., M.Si.
NIP. 19770120 200901 1 011

Hilman Taqiyuddin, S.Ag., M.H.I
NIP. 19710325 200312 1 001

Anggota-anggota

Penguji I

Penguji II

Hj. Ida Mursidah, S.H., M.M.,M.H
NIP. 19650802 199203 1 001

Atu Karomah, SH., M.Si.
NIP. 196021419 9903 2 001

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.
NIP. 19591119 199103 1 003

Dr. M. Zainor Ridho, S.Pd., M.Si
NIP : 19800721 200912 1 005

PERSEMBAHAN

Segala puji syukur kehadiran Tuhan Semesta Alam
Allah SWT.

Dengan tulus ikhlas

Ku persembahkan sebuah karya kecil ini untuk:

Bapak Tercinta Hambali

dan

Ibu Tercinta Saidah

Yang telah memberikan do'a dan kasih sayangnya
kepada penulis

sejak kecil hingga dapat menyelesaikan studi di
perguruan tinggi.

MOTO

وَأَقِيمُوا الصَّلَاةَ وَآتُوا الزَّكَاةَ وَارْكَعُوا مَعَ الرَّاكِعِينَ ﴿٤٣﴾

Dan dirikanlah shalat, tunaikanlah zakat dan ruku'lah beserta orang-orang yang ruku' (Q.S Al-Baqarah: 43)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Dedi Setiawan, lahir Cilegon tanggal 19 Desember 1994, anak kedua dari 3 bersaudara, yang beralamat di Jl. Mawar No. 12A RT/RW 05/04 Taman Warnasari Indah Citangkil Kota Cilegon.

Penulis menempuh pendidikan Sekolah Dasar Al-Azhar Syifa Budi YPWKS lulus pada tahun 2006, selanjutnya melanjutkan sekolah ke SMP Daar El-Qolam dan SMA Daar El-Qolam lulus pada tahun 2009 dan 2012. Kemudian melanjutkan ke Perguruan tinggi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten mengambil jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah pada tahun 2012 sampai sekarang.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Puji Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas Rahmat dan Hidayah-Nya yang telah diberikan. Hanya dengan izin-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat serta salam semoga tercurahkan kepada junjungan Nabi besar kita Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat dan pengikut sampai akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah dan usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul : Pendistribusian Zakat di Pondok Pesantren (Studi di Pondok Pesantren Daar El-Qolam, Desa Jayanti, Kecamatan Jayanti, Kabupaten Tangerang).

Penulis menyadari bahwa dalam skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan, pengalaman serta kemampuan penulis. Oleh sebab itu, penulis mengharapkan berbagai pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Dalam kesempatan dan melalui skripsi ini, penulis mengucapkan banyak terimakasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk bergabung dan belajar di lingkungan UIN SMH Banten.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., selaku Dekan Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri SMH Banten, yang telah mendorong penyelesaian studi dan skripsi ini.
3. Bapak Ahmad Harisul Miftah, M.Si., selaku Ketua Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengarahkan, mendidik, serta memberikan motivasi kepada penulis
4. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., selaku Pembimbing I dan Dr. M. Zainor Ridho, S.Pd., M.Si., selaku pembimbing II yang telah membimbing, memberikan saran kepada penulis dan meluangkan waktunya selama proses penyusunan skripsi.
5. Para Bapak/Ibu Dosen serta staff Akademik dan karyawan Universitas Islam Negeri SMH Banten yang telah ikhlas memberikan dan mengajari ilmu pengetahuannya kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak lepas dari kekurangan, kelemahan bahkan kesalahan dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman serta kemampuan penulis, oleh sebab itu penulis mengharapkan

pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT jualah memohon agar kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberi balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca umumnya.

Serang, 11 Agustus 2019

Penulis,

Dedi Setiawan

NIM: 121100303

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
LEMBAR PERSETUJUAN	iv
LEMBAR PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTO	vii
DAFTAR RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Perumusan Masalah	7
C. Tujuan Penelitian	7
D. Manfaat Penelitian	8
E. Penelitian Terdahulu Yang Relevan	9
F. Kerangka Pemikiran	11
G. Metodologi Penelitian	16
H. Sistematika Pembahasan	18
BAB II KONDISI OBJEKTIF PONDOK PESANTREN MODERN DAAR EL-QOLAM	
A. Sejarah Pondok Pesantren Modern Daar El-Qolam	20
B. Falsafah dan Identitas Pondok Pesantren Modern Daar El-Qolam	23
1. Landasan Pemikiran	23

2. Dasar Filosofi	24
3. Visi dan Misi	24
4. Sifat dan Karakteristik	25
5. Panca Jiwa Pondok Modern	25
6. Motto Pondok Modern	29
7. Panca Jangka Pesantren	30

BAB III ZAKAT DAN PERMASALAHANNYA

A. Pengertian Manajemen	32
B. Zakat	37
C. Manajemen Zakat	40
D. Pendistribusian Zakat	47

BAB IV PENDISTRIBUSIAN ZAKAT DI PONDOK PESANTREN

A. Pendistribusian Zakat di Pondok Pesantren Daar El-Qolam	51
B. Faktor Pendukung dan Penghambat Pendistribusian Zakat di Pondok Pesantren Daar El-Qolam	58

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	61
B. Saran	62

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN